

**Commandez une offre
et gagnez une VW Passat!**

sanitas
assurance de classe

L'Hebdo

Bon pour la tête

[Sommaire](#)

[Archives](#)

[Events](#)

[Culture](#)

[Restos](#)

[Rencontre](#)

[Search](#)



Edition du 21.08.2008 > Actuels > Société > Séguéla menacé en corse

➤ Séguéla menacé en corse

Par Jean-Michel Verne

Explosif. Affairisme, assassinats, spéulation immobilière, activisme écologique: sur l'île de Beauté, stars et hommes d'affaires ont désormais la vie dure. Enquête.



La fièvre monte à Bonifacio. Dans un contexte d'assassinats crapuleux, sur fond d'intenses convoitises immobilières à l'extrême sud de l'île, le publicitaire Jacques Séguéla n'est pas prêt d'édifier sa villa de 568 m² avec vue sur la mer. Ce proche de Nicolas Sarkozy avait certes obtenu le 17 avril la levée de la suspension de son permis de construire, accordé en mars 2007 au grand dam de l'association écologiste qui l'avait assigné devant la justice. Mais, en juillet, le Conseil d'Etat suspendait à nouveau les travaux dans l'espace protégé de la presqu'île de Cala Longa pour non conformité du permis avec les règles d'urbanisme.

Les événements s'étaient compliqués avec l'entrée en scène, le 5 mai, d'un nouveau groupe clandestin. Le FLNC 1976 adressait alors au «filis de pub» une lettre de menaces: «Nous vous interdisons de construire sur la zone de Cala Longa (...). Si vous construisez en outrepassant cette interdiction vous en assumerez les conséquences au niveau de votre sécurité.» La même missive a été envoyée à deux autres pinzutti (terme désignant les étrangers en Corse) porteurs de projets semblables, dont l'homme d'affaires Marc Sulitzer.

ACTUELS

Société

Suisse

Monde

Economie

Culture

Reportage

MIEUX COMPRENDRE

Société

Histoire

Politique

«Rich and famous». «Bonif» était jusque-là une terre paisible, prisée des «rich and famous». La liste est longue: Caroline de Monaco, Daniel Auteuil, Jean Bousquet (le PDG de Cacharel), Claire Chazal, le ministre Bernard Kouchner et son épouse la journaliste Christine Ockrent, l'animateur Karl Zéro, sans oublier, tout récemment, Zinedine Zidane. Tous prennent leurs quartiers d'été dans ce petit fjord du Sud et obtiennent sans trop de souci des autorisations de bâtrir.

Jacques Séguéla est de ceux qui ont irrité l'association «ABCDE» (Association Bonifaciennes Comprendre et Défendre l'Environnement). Il avait tenté d'amadouer sa présidente Vincente Cucchi. «Un émissaire est venu m'expliquer que Jacques Séguéla aime vraiment Bonifacio. Je n'ai rien contre lui, mais je lui ai répondu que ce n'est pas une raison pour construire n'importe où et n'importe comment», se souvient l'intéressée.

Ce n'est pas la première fois que les écologistes ferrailent avec les «stars» de Bonifacio. En 2004, ABCDE avait contraint la mairie à retirer le permis de construire de Christine Ockrent. Déjà propriétaire d'une villa dans le domaine de Sperone, celle-ci avait acquis un autre terrain à l'intérieur des terres pour y édifier une maison qu'elle allait céder en 2002 à l'animateur Karl Zéro. Insatiable bâtieuse, la Reine Christine en profite alors pour détacher une parcelle sur laquelle elle obtient un autre permis de construire. Mais les écologistes ont entravé son projet. Aujourd'hui, Vincente Cucchi ne cache pas son inquiétude devant cette pluie de pailleteries en terre bonifaciennes.

L'affaire du Cercle Concorde. Elle évoque aussi les «pressions» des milieux «affairistes» corse. La tension fut palpable lors d'une audience au tribunal en avril. Une altercation a opposé un personnage connu en Suisse, Antoine Lantieri, à un groupe d'indépendantistes. Ce Bonifacien impliqué dans la ténébreuse affaire du Cercle Concorde n'est autre que l'associé du banquier genevois François Rouge. Les deux hommes possèdent en Corse des intérêts communs dans trois sociétés de promotion. Lantieri venait ce jour-là au secours d'un ami, Marc Sulitzer, lointain cousin de l'écrivain. Sulitzer avait acquis à Cala Longa la parcelle où l'acteur Jean Reno avait tenté en 2006 de bâtir une somptueuse villa avant de rebrousser chemin, lassé de la guérilla avec les écolos. Il cédait alors ses parts aux époux Sulitzer dans la société civile immobilière Casa di Fiori. Une société domiciliée au Centre nautique, l'hôtel-restaurant de la famille Lantieri.

Le climat s'est aussi durci à Porto-Vecchio à 20 kilomètres au nord de Bonifacio après l'assassinat de Richard Casanova le 23 avril. La police évoque ici une piste de pur banditisme, estimant que cette figure de la bande bastiaise de la Brise de Mer, impliquée dans le Casse de l'UBS de Genève en 1990, lorgnait sur différents projets immobiliers.

Mot-clés : Séguéla, Corse, Terrorisme corse,

